
平成27年7月17日金曜日　午後6時45分から午後8時30分

クリエイトホール　11F視聴覚室

ケアフリー介護相談室　管理者 主任介護支援専門員

栗岡 清英 氏　（NPO法人江戸川区ケアマネジャー協会副理事長）

高齢者あんしん相談センター職員　8名（6事業所）　居宅職員　56名（43事業所）　無所属　1名

合計　65名

①　満足 名 %

②　やや満足 名 %

③　やや不満 名 %

④　不満 名 %

 無記載 名 %

①　わかりやすかった 名 %

②　ややわかりやすかった 名 %

③　ややわかりにくかった 名 %

④　わかりにくかった 名 %

 無記載 名 %

・ 厳しい現実をわかりやすく説明してくれた。自分にメスが入ったような気がする。今後地域の連携、CM間での

連携が非常に必要と感じた。

・ 具体的な説明と理由が分かりやすかった。

・ 国の考え方を確認することが出来ました。この先も厳しくなることがよくわかりました。

・ 国の動向、ケアマネジャーのあり方を考えさせられる。認識できた。ありがとうございます。

・ 結論から言ってくれてわかりやすかった。「ドキッ」としたところが多々あり、今後も勉強していきたい。

・ この先どのような方向へ社会保障が変わっていくのか大まかな事柄は理解することが出来た。

・ 今回の改正、今後がどうなっていくのかとても理解出来ました。

・ 今後の国の方針も改めて聞くことが出来てよかった。次の改正までに居宅としてどう取り組むべきか考えたい

日　時

場　所

参加者

講　師

0.00

45 72.6

1.　研修会全体の内容はいかがでしたか。

12 19.4

17 27.4

0 0.0

0 0.0

0 0.0

49

研修会終了時　アンケート　結果

平成27年度　主任介護支援専門員研修

「介護保険改正に伴う地域包括ケアシステムに於ける主任介護支援専門員のあるべき姿について」

報告書

それぞれ選んだ理由を記入してください。

「①　わかりやすかった」を選んだ理由

79.0

2.　資料はわかりやすかったですか。

1 1.6

0 0.0



と思います。

・ 先を見据える努力が必要。

・ 自分でも調べてみようと思う

・ 主任ケアマネとしてもっと学ばなくてはと感じました。

・ 知りたいことを学ぶことが出来た。

・ 資料がよかった。自分でも調べてみようと思う気持ちが改めて沸き起こった。

・ 資料もわかりやすかったし、考えながら傾聴できた。

・ スッキリ整理できた。

・ 大変勉強になりました。

・ 短時間で充実した内容であった。

・ 地域包括ケア研究会報告書などあまり耳にしない資料の情報があり、今後の情報収集に役立つと思います。

・ 的確な説明

・ 的確な話の進め方が良かった。

・ 流れに沿った構成になっていてわかりやすかった。（課題→考え方→目標）

・ 話し方が簡潔で、ポイントを絞って話していた。

・ 話の内容とポイント説明が良かった。本音が聞けた気がする。

・ 勉強になりました。説明がとても分かりやすかった。

・ ポイントをわかりやすく説明してくださった。

・ 連携が必要と思えた。

・ いろいろアンテナを立てていかないといけないことがよくわかりました。

・ 今後の国が目指す「地位域包括システム」について事例を示して説明して頂いたから。

・ 資料と説明の読み取りが困難であった。

・ 大事な部分をきちんと説明していただき、聞き取りやすかった。ただし時間が足りなかった。

・ 小さくて見にくいところがあった。

・ もう一度資料を読み直して勉強したい。

・ 量が多く的が散らばっていた。1時間しかなかったので。

①　できた 名 %

②　だいたいできた 名 %

③　あまりできなかった 名 %

④  できなかった 名 %

 無記載 名 %

・ 虐待について改めて学んでいきたい。確認したい。

・ 今日は厳しい話だったので、次回は希望が湧いてくるものをお願いします。

・ 具体的な支援の仕方について学ぶ機会があればと思います。

・ これからどのような流れになるのか、また主任CMとしてどう動いていくべきか具体的な提言がほしい。

0 0.0

0 0.0

37 59.7

24 38.7

1 1.6

4.　 今後どんな研修を希望しますか

「②　ややわかりやすかった」を選んだ理由

3.　講義内容について理解できましたか。



・ 今回のような先を見通せるような研修

・ 自立支援のプラン。今回の研修の主旨なので。

・ 事例検討、地域ケア会議の今後

・ スーパービジョン

・ 地域包括ケアシステムの掘り下げ研修

・ リハビリとの連携

・ H27年度改定の説明は不要と思います。全員知っていますので。

・ 同じCMなのにしっかり先を見ていてすごいと思いました。

・ 今日の先生のような方を他所から呼ばないで、八王子市内にいないのかしら。

・ 残業になってしまうので、研修は昼間にしてほしい。戻って仕事を片付けないと土日出勤になってしまうのです。

・ 時間が短く感じられました。内容が充実していたので、もっとお聞きしたかったです。

・ 自分自身の勉強不足を感じています。主任ケアマネの肩書が重いです。

・ 自分たちの置かれている厳しい状況を思い知らされました。

・ 大変意義深い研修でした。ありがとうございます。

・ 大変勉強になりました。

・ とても勉強をしてらして、刺激を受けました。

・ 内容が盛りだくさんで時間が足りなかったと思います。

・ 日頃主任ケアマネジャーとしてあまり意識せずに業務を行っておりますが、日々の多忙な業務に流されずに、

新たな情報収集と自身のスキル向上が大切だと改めて感じました。

・ 毎日のように包括他から困難ケースの相談あり。もはや一事業所のケアプランだけでは支えきれない。包括や

保険者、他MSW等々多職種で支えていくケースが非常に増えているが、包括によって力量が大きく違い、

やはりスキルアップをお願いしたい。

・ もっとゆっくり聞きたかった。ホームページ見ます。

・ 冷房が寒かった。

5.　その他ご自由にお書きください


